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                      1 

ATA DA 8ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 2015 DO CONSELHO DE CENTRO, DO 2 

CENTRO DE CIÊNCIAS DA NATUREZA. 3 

Data e horário: 03/09/2015 - 09h00. 4 

Local: Sala de reuniões, bloco quatro. 5 

Presidência: Prof. Dr. Alberto Luciano  Carmassi. 6 

Secretária: Patrícia Corrado dos Santos Manzatto. 7 

Membros presentes: Prof. Dr. Alberto Luciano Carmassi; Membros Coordenadores 8 

de Curso: Profa. Dra. Giulianna Rondineli Carmassi; Profa. Dra. Juliana Martin do 9 

Prado; Prof. Dr. Waldir Cintra de Jesus Junior. Membro representante técnico- 10 

administrativo em educação: Luiz Antônio Grinis Nalini. Membro representante 11 

discente - graduação: Edmilson Carlos de Almeida Lopes Junior . 12 

1 - Apreciação de atas:  13 

Foram aprovadas, por unanimidade, após alterações sugeridas, as atas da 5ª, 6ª e 14 

7ª Sessões Ordinárias,  7ª, 8ª, 9ª e 10ª  Sessões Extraordinárias, realizadas 15 

respectivamente em 25/03/2015, 15/04/2015, 02/06/2015, 08/06/2015, 17/06/2015, 16 

01/07/2015, 05/08/2015. 2-  Expediente: 2.1- Comunicações da Presidência:a) 17 

Prof. Dr. Alberto Luciano Carmassi, agradeceu a presença de todos e justificou a 18 

ausência do Prof. Dr. Luiz Manoel de Moraes Camargo Almeida, que está em 19 

reunião com  Prefeito Universitário da UFSCar -São Carlos, e com o  diretor do EDF 20 

Douglas Barreto, abordando  assuntos relacionados às obras do Campus Lagoa do 21 

Sino. b) Agradeceu a presença e participação do Pró-Reitor de Administração, Prof. 22 

Dr. Néocles Alves Pereira, e da Ouvidora da UFSCar, Silvana Aparecida 23 

Perseguino. c) Destacou o sucesso da 67ª Reunião Anual  da Sociedade Brasileira 24 

para o Progresso da Ciência (SBPC) na UFSCar: o evento recebeu em média dez 25 

mil participantes por dia; aproximadamente oitocentas pessoas estavam envolvidas 26 

na organização da reunião, contou com a  presença de dois Ministros de Estado, 27 

Diretores da CAPEs e CNPq, FAPESP, FINEP, que discutiram sobre os rumos da 28 

Ciência e Tecnologia dentro da UFSCar. Também foi realizada  a SBPC Jovem e 29 

SBPC Indígena, que receberam muitos elogios pelo sucesso alcançado. d) Foi 30 

inaugurado no Campus Sorocaba, nove mil metros de construção em  cumprimento 31 

ao projeto de expansão para os três centros acadêmicos do Campus. 32 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO CARLOS 
Centro de Ciências da Natureza 

Campus Lagoa do Sino 
Rodovia Lauri Simões de Barros, km 12 – SP189. 

Bairro Aracaçú – Caixa Postal 094 
CEP 18290-000 - Buri - São Paulo – Brasil 

15 3256-9000 - diretorccn@ufscar.br 
 



2 
 

 2.2- Comunicações dos membros:  33 

Prof. Dr. Waldir Cintra de Jesus Junior: a) Informou que a UFSCar participou da 34 

organização do 48º Congresso Brasileiro de Fitopatologia, realizado na cidade de 35 

São Pedro, com aproximadamente mil inscritos, sendo o maior evento da área na 36 

América Latina, do qual participou como tesoureiro, e agradeceu a participação do 37 

Prof. Dr. Alberto Luciano Carmassi na abertura do evento, que contou com 38 

palestrantes e autoridades de todos os continentes, divulgando o nome da UFSCar. 39 

b) Relatou que no dia 25/08/2015 foi realizado o I Simpósio Integrado de Pragas e 40 

doenças: Sustentabilidade em foco, agradecendo aos palestrantes Prof. Dr. José 41 

Roberto Postali Parra, Prof. Dr. Edson Luiz Furtado da UNESP - Botucatu, e a Dra. 42 

Yelitza Colmenarez, que se dispuseram a vir gratuitamente para o nosso Campus. 43 

Devido à nossa estrutura o evento foi aberto apenas para os alunos do curso de 44 

Engenharia Agronômica. Agradeceu a Direção do CCN por todo auxílio dispensado 45 

e também pelo apoio recebido  da UFSCar Agroecológica. 46 

Profa. Dra. Andreia Pereira Matos, Coordenadora Acadêmica, divulgou que a "II 47 

Jornada Acadêmica" será realizada nos dias 26 e 27 de outubro e "Lagoa do Sino de  48 

Porteiras Abertas"  acontecerá  nos dias 28 e 29 de outubro. 49 

Profa. Dra. Juliana Martin do Prado a pedido do Conselho do Curso de Engenharia 50 

de Alimentos, fez um levantamento de alguns assuntos abordados nas reuniões do  51 

Conselho de Centro do CCN: Em 08/06/2015 nas comunicações da presidência, 52 

Prof. Dr. Luiz Manoel de Moraes Camargo Almeida pediu que oportunamente fosse 53 

definida uma política para realização dos próximos concursos para docentes. Na 54 

reunião de  17/06/2015,  Prof. Dr. Luiz Manoel de Moraes Camargo Almeida solicitou 55 

que a Comissão de Concursos analisasse as novas demandas de vagas 56 

apresentadas pela Química e  Matemática. Na reunião de 11/03/2015, consta em ata 57 

que as vagas foram definidas conforme as necessidades dos cursos. Na ata de 58 

04/02/2015 consta que a Comissão será composta por Coordenadores e Vice- 59 

coordenadores dos Cursos de Graduação. Diante dos acontecimentos das últimas 60 

semanas, gostaria de expor que existe uma certa incoerência no que foi decidido 61 

nas reuniões do CoC CCN,  como a própria formação da comissão de concursos 62 

que deveria ser composta por coordenadores e vice- coordenadores e nem isto está 63 

sendo feito direito, o que causou sérios distúrbios no campus nestes últimos dias.O 64 

Conselho do Curso de Engenharia de Alimentos propõe que esta comissão 65 
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consultiva fosse em primeiro lugar, definida pelo CoC CCN sobre qual será sua 66 

composição, quais serão os membros com direito a voto, quais serão os membros 67 

consultivos e quais serão as áreas representadas. Solicitou que esta Comissão seja 68 

nomeada pelo CoC CCN, que sejam estabelecidas as políticas do Campus, os 69 

critérios a serem seguidos por esta comissão, para  terem a ver com a planilha do 70 

Esforço Docente, quais os procedimentos da comissão, como gerenciar, para que 71 

não haja mais desentendimentos. E a pedido da Profa. Me. Júlia Silva Silveira 72 

Borges,  solicitou   que  comissão tenha todas as suas atas e pautas amplamente 73 

divulgadas  para todos os docentes que queiram propor assuntos diante  da 74 

comissão,  e também a pedido da Profa.  Me. Julia Silva Silveira Borges, afirmou  75 

que o CoC CCN juntamente com a Comissão de Concursos cometeram alguns erros 76 

e pediu que o Campus absorva as demandas que serão geradas por alguns 77 

docentes,  e que o Campus se comprometa a gerenciar os seus docentes para que 78 

nenhum deles tenha uma sobrecarga acima de dez créditos semestrais, conforme 79 

conversado na reunião do Conselho do Curso de Engenharia de Alimentos.  80 

3 - ORDEM DO DIA. 81 

Com anuência do Colegiado, foram incluídos em pauta os itens 3.8 - Solicitação de 82 

representatividade no Conselho Gestor da Fazenda Lagoa do Sino pelo curso de 83 

Engenharia de Alimentos  e 3.9 - Homologação das Fichas de caracterização dos 84 

curso de graduação de Engenharia Ambiental, Engenharia Agronômica, Engenharia 85 

de Alimentos, Ciências Biológicas e Administração. Foram retirados de pauta os 86 

itens 3.1- Homologação dos critérios para Avaliação de Desempenho no Período de  87 

Estágio Probatório e Estabilidade dos docentes do CCN e  3.5 - Discussão de 88 

esforço docente e próximas vagas de concursos docentes, que serão  analisados na 89 

próxima reunião do CoC CCN. Profa. Dra. Juliana Martin do Prado foi contrária à 90 

retirada do item 3.5 de pauta. Foi aprovado por unanimidade que a solicitação de 91 

inclusão do item de pauta sobre o cancelamento de concursos  docentes feito pela 92 

Profa. Dra. Juliana Martim do Prado  seja analisado na próxima reunião do CoC 93 

CCN. Os itens de pauta foram analisados na ordem a seguir especificadas:  94 

3.7- (3.1) Orçamento 2015, Calendário ProAd e descentralização.  95 

Prof. Dr. Néocles Alves Pereira, Pró - Reitor de Administração,   agradeceu a 96 

oportunidade de participar do Conselho de Centro do CCN, e  informou: a)   sobre o  97 

processo de inventário que será licitado nas  próximas semanas para contratar uma 98 
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empresa para realizar o inventário  físico do patrimônio  da Universidade, o que deve 99 

levar em torno de seis meses, pois há aproximadamente 135.000 itens a serem    100 

cadastrados. Solicitou que todos repassem as informações de hoje a seus pares, e 101 

que qualquer dificuldade com a ProAd seja encaminhada para o e-mail 102 

proad@ufscar.br, ou  para o Departamento de Administração -LS. Apresentou o site 103 

da ProAd e destacou alguns itens importantes como: calendário de compras 2015, 104 

calendário de visita aos Campi, estrutura da ProAd e organograma. b)  Destacou 105 

que os orçamentos das Universidades são elaborados no ano anterior, e o que o 106 

orçamento de 2016 foi encaminhado  ao Congresso, com um déficit de  107 

aproximadamente 30 bilhões e que após ser aprovado pelo legislativo, volta para 108 

sanção da presidente. c) Foi solicitado para todos os diretores de centro informarem 109 

qual o percentual que gostariam de receber em Custeio e Capital, para a ProAd 110 

poder fazer um planejamento. Também explicou sobre os cortes no orçamento de 111 

2015, e agendou  reunião para explicar sobre este assunto para a comissão formada 112 

pelos diretores dos oito centros acadêmicos da UFSCar. Enfatizou que não houve 113 

cortes para as bolsas estudantis, pois é prioridade absoluta na UFSCar. O campus 114 

Lagoa do Sino receberá recursos pelo pacto feito com o MEC até 2017, e em 2018 115 

passará a receber  recursos como os demais Campi. d)Pediu atenção especial para 116 

o calendário de compras, pois o  período para emitir as requisições  vai de 02/03 a 117 

02/09/2015, porém a data foi estendida até 09/09/2015. O MEC emitiu uma portaria 118 

e reduziu os prazos para emissão de empenhos, sendo estabelecida a data máxima 119 

de  10/11/2015. e) Sobre a descentralização destacou que a abertura de processos 120 

será realizada em cada unidade e departamento, dependendo do que for decidido 121 

entre a Direção de Centro e a  Secretária de Administração e Finanças (SAF). f) 122 

Finalmente agradeceu a todos os membros pela oportunidade de participar deste 123 

Conselho. Na sequencia a Ouvidora Silvana Aparecida Perseguino agradeceu pela 124 

oportunidade de participar do CoC CCN  e informou que estará  à disposição para 125 

atendimento dos servidores  e discentes do Campus até às 16h00, e solicitou  para 126 

que todos  vejam  a Ouvidoria como  uma parceira, e não apenas como  um canal de 127 

reclamações, mas também de sugestões 128 

3.6. (3.2)- Sistema de Compras. 129 

Luiz Antonio Grinis Nalini explicou sobre o processo de compras e  os  possíveis  130 

motivos de fracasso na aquisição através do pregão eletrônico, como por exemplo: 131 
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CATMAT errado, descrição dos produtos de forma muita resumida ou que não 132 

especificam exatamente o que o solicitante deseja, e principalmente por preços 133 

defasados. Solicitou aos docentes que estão aproveitando os orçamentos de março 134 

de 2015 para atualizá-los, pois corremos o risco de não termos licitantes  135 

interessados em participar da licitação  devido à defasagem de preço. O 136 

Departamento Compras está aderindo duas atas de registro de preços de outros 137 

órgãos,além de realizar pregões eletrônicos e importações para adquirir itens 138 

imprescindíveis para o funcionamento do Campus, como a compra de trezentas 139 

carteiras para alunos, mesas e computadores para os servidores. 140 

3.1 (3.3)- Homologação dos critérios para Avaliação de Desempenho no Período de  141 

Estágio Probatório e Estabilidade dos docentes do CCN. Foi solicitado pela Profa. 142 

Dra. Juliana Martin do Prado a retirada deste item de pauta, por ter recebido os 143 

documentos faltando algumas páginas. Após análise e explicações, foi decidido que 144 

este assunto deverá ser  apreciado em uma reunião extraordinária do CoC CCN. 145 

Aprovado por unanimidade. 146 

3.8 (3.4)- Solicitação de representatividade no Conselho Gestor da Fazenda Lagoa 147 

do Sino. Após a leitura do documento recebido do Conselho de Curso de Graduação 148 

de Engenharia de Alimentos - CCGAl (anexo), o Sr. Presidente explicou que a 149 

Direção do CCN solicitou à Reitoria maior  representatividade no Conselho Gestor 150 

da Fazenda Lagoa do Sino e após sinalização positiva, o Reitor, Prof. Dr. Targino de 151 

Araújo Filho, informou que o Conselho Gestor da Fazenda será composto pelos 152 

seguintes membros: Prof. Dr. Néocles Alves Pereira, Pró- Reitor de Administração, 153 

Prof. Dr. Luiz Fernando de Oriani e  Paulillo,atual coordenador do Programa, Prof. 154 

Dr. Luiz Manoel de Moraes Camargo Almeida,  Diretor do CCN,  e por um 155 

representante dos docentes do CCN. A direção consultou algumas docentes,  que 156 

solicitaram a indicação de dois representantes para o referido Conselho, sendo um 157 

mais ligado à  área de produção da fazenda, e outro mais relacionado à área 158 

ambiental e  de sustentabilidade, principalmente em razão dos grandes passivos 159 

ambientais que a fazenda possui. A indicação de um segundo nome, ainda não foi 160 

aprovada pelo Reitor. Este Conselho será de transição, pois ao  término do mandato 161 

do atual coordenador do projeto, este passará a ser coordenado por um docente do 162 

CCN, representando todos os cursos de graduação. 163 
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Profa. Dra. Juliana Martim do Prado, trouxe esta solicitação a pedido do CCGAL, 164 

pois alguns docentes ficaram sabendo do Conselho Gestor da Fazenda, através do 165 

Conselho do Curso  de Engenharia Ambiental, e questionaram porque o CCGAL não 166 

estava sendo representado também. 167 

Prof. Dr. Alberto Luciano Carmassi,  salientou que as indicações não estão 168 

relacionadas aos cursos, mas sim às áreas já explicadas anteriormente e que 169 

representam a fazenda, por isto a indicação de um docente do curso de Engenharia 170 

Agronômica e Engenharia Ambiental, já que a maioria dos docentes são 171 

representados por estes dois conselhos. 172 

Profa. Dra. Juliana Martim do Prado destacou que não está solicitando um 173 

representante da área de  Engenharia de Alimentos, mas caso  indiquem uma única 174 

pessoa, que seja alguém mais transversal para todos os cursos, menos tendencioso 175 

e mais neutro, e sugeriu que esta indicação tivesse sido amplamente discutida com 176 

todos os docentes que apresentassem interesse em candidatar-se. 177 

Edmilson Carlos de Almeida Lopes Junior: Ressaltou que as explicações são 178 

pertinentes e solicitou ao CoC CCN que emita um documento esclarecendo como foi 179 

o  processo de escolha para compor o Conselho Gestor da Fazenda. Após 180 

discussões e  explicações, foi colocado em votação o pedido recebido pelo CCGAL, 181 

recebendo apenas o voto da  Profa. Dra. Juliana Martim do Prado a favor da 182 

solicitação acima relatada. 183 

Prof. Dr. Waldir Cintra de Jesus Junior esclareceu que não é contra a indicação de 184 

um representante d curso de  Engenharia de Alimentos, mas como foi um pedido da 185 

Reitoria que fossem representantes daquelas áreas, acha justa a escolha. No 186 

entanto, quando o Conselho for composto apenas por membros do CCN, as 187 

indicações serão mais amplas. 188 

3.2 -(3.5)- Indicação do Prof. Dr. Gustavo Fonseca de Almeida, representando o 189 

curso de Engenharia Ambiental e Prof. Dr. Flávio Sérgio Afférri, representando o 190 

curso de Engenharia Agronômica,  para compor o Conselho Gestor da Fazenda.  191 

Foi solicitado pelos conselheiros para alterar o termo "representantes dos cursos de 192 

Engenharia Agronômica e Engenharia Ambiental" para "representantes do Campus 193 

Lagoa do Sino". Aprovado por unanimidade. Os nomes indicados foram colocados 194 

em votação, recebendo apenas o voto contrário da Profa. Dra. Juliana Martin do 195 

Prado,  seguindo orientações do CCGAL. 196 
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3.3 - (3.6)  Análise do pedido de redistribuição do docente André Marcondes 197 

Andrade Toledo. 198 

 Profa. Dra. Giulianna Rondinelli Carmassi justificou a presente solicitação 199 

(documento anexo), devidamente  aprovada no Conselho de Curso de Engenharia 200 

Ambiental. Relatou que o docente foi entrevistado e que  nos concursos anteriores 201 

não houve candidatos inscritos. 202 

Prof. Dr. Waldir Cintra de Jesus Junior destacou que o docente André Marcondes 203 

Andrade Toledo, conforme acordos anteriores irá atuar nos mesoconteúdos  de 204 

Topografia e Geoprocessamento  no curso de Engenharia Agronômica. 205 

Prof. Dr. Alberto Luciano Carmassi esclareceu que isto irá ocorrer justamente pelo 206 

fato dele ser da área. Aprovado por unanimidade. 207 

3.4- (3.7)-  Homologação da Avaliação de Desempenho em Estágio Probatório e 208 

Estabilidade  dos servidores: Thiago de Oliveira Calsolari, Cláudia Regina Gomez 209 

Salles, Tatiane  Carolina Martins Machado Rodrigues, Aline Elena Carneiro do 210 

Nascimento. Aprovado por unanimidade. 211 

3.4 (3.8) - Discussão de esforço docente e próximas vagas de concursos docentes . 212 

Retirado de pauta 213 

3.9 - Homologação das Fichas de caracterização dos cursos de graduação de 214 

Engenharia Ambiental, Engenharia Agronômica, Engenharia de Alimentos, Ciências 215 

Biológicas e Administração. Aprovadas por unanimidade. 216 

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a presença de todos e a 217 

colaboração dos senhores conselheiros, declarando encerrada a presente reunião, 218 

da qual, eu, Patrícia Corrado dos Santos Manzatto, na qualidade de secretária, 219 

redigi a presente ata, que assino, --------------após ser assinada pelo Sr. Presidente e 220 

demais membros presentes. 221 

 222 

 223 

Prof. Dr. Alberto Luciano Carmassi (Presidente); 224 

 225 

 226 

Profa. Dra. Giulianna Rondineli Carmassi (Membro); 227 

 228 

 229 
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Profa. Dra. Juliana Martin do Prado (Membro); 230 

 231 

 232 

Prof. Dr. Waldir Cintra de Jesus Junior (Membro); 233 

 234 

 235 

Luiz  Antônio Grinis Nalini (Membro); 236 

 237 

 238 

Edmilson Carlos de Almeida Lopes Junior (Membro). 239 


